

B.C. la más favorecida en participaciones federales: Fitch

- Hacia dónde se han ido los miles de millones de pesos que Kiko ha recibido en participaciones federales

Por Oscar Tafoya
@oscartafoya



El discurso de Kiko Vega sobre las limitaciones en recursos públicos continúa siendo desmentida por instituciones gubernamentales y organismos del sector

privado serios, en esta caso, Fitch Ratings evidenció que Baja California es la entidad más favorecida del país en la distribución de participaciones federales.

En su reporte mencionó la agencia que "al considerar las participaciones acumuladas de enero a abril de 2017, el balance es positivo para los estados y municipios (GLRs). Estos recibieron 267.8 mil millones de pesos, es decir, 15.2% por arriba de lo obtenido durante el mismo periodo del año pasado.

A excepción de dos entidades petroleras, Campeche (-9.9%) y Tabasco (-4.3%) que registraron caídas, las entidades federativas reportan un incremento nominal de entre 10% y 37.6%. Las más favorecidas son: Baja California (37.6%), San Luis Potosí (30.8%), Colima (29.3%), Baja California Sur (26.3%), Nayarit (22.3%), Hidalgo (21.9%), Chihuahua (21.6%) y Jalisco (20.2%).

Con lo documentado por la firma y los datos de Hacienda a los que se les ha dado seguimiento en Monitor, surge la pregunta de hacia dónde se han ido los miles de millones de pesos que Kiko ha recibido en participaciones federales. Ya es tiempo que los ciudadanos de la entidad exijan la comprobación de esos recursos.

Continuando con Fitch, para el mes de abril los estados y municipios recibieron 6.6% menos recursos que el mismo mes del año 2016. Por

primera ocasión en lo que va del año, en abril hubo una disminución de recursos pagados por concepto de participaciones federales e incentivos económicos (participaciones) a los GLRs.

La reducción de participaciones en el mes de abril se motiva principalmente por dos situaciones, opina Fitch. La primera es que en abril de 2016 los GLRs recibieron participaciones adicionales a lo estimado (poco más de MXN10 mil millones) por la activación del Fondo de Estabilización de Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF).

Ello ayudó a mitigar la reducción de participaciones recibidas durante el primer trimestre de ese ejercicio. En la segunda razón, la agencia contempla que, para la distribución de las participaciones de abril de 2017, los ingresos tributarios que forman parte de la recaudación federal participable no mantuvieron la dinámica creciente de meses anteriores. Al respecto, el pasado 27 de abril, Fitch publicó un comentario relacionado con el impacto de la recaudación federal sobre los ingresos de los GLRs al primer trimestre de 2017.